
【日時】 令和3年5月8日（土）　午後6時30分開始・午後8時15分終了

【場所】

【参加者】 参加者：28名 市議会議員：20名参加 合計…４８名

【内容】 （第1部） 委員会報告

・建設水道委員会 … 神谷定雄　副委員長

・企画文教委員会 … 牛野北斗　副委員長

・市民福祉委員会 … 山田　圭　副委員長

（第2部） 市民との意見交換

【アンケート】 　11名　（ご協力ありがとうございました）

≪問１≫

≪問２≫

令和3年5月8日開催　「第35回議会報告会」　報告書

性別・年齢
をお聞かせ
下さい

お住まいの
学区をお聞
かせ下さい
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未記入
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≪問３≫

≪問４≫

≪問５≫

≪問６≫

その他・・・市議会モニター会議。

報告会をど
こで知りま
したか？
(複数回答)

第1部議会
報告の説明
について

第2部市民
との意見交
換会につい
て

0 2 4 6 8 10

議員のSNS
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市議会だより

チラシ

議員の案内

市ホームページ

議会ホームページ

友人・知人

ポスター

知立市公式LINE

その他
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未記入

分かりやすかった

ある程度わかった

少し分かりにくかった

わかりにくかった
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未記入

良かった

まあ良かった

あまり良くなかった

良くなかった
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初めて

2回目～4回目

5回以上

報告会の参
加は何回目
ですか？
(複数回答)



≪問７≫

≪問８≫

時間につい
て

0 2 4 6 8 10 12 14 16 18 20 22 24 26

未記入

長かった

少し長かった

ちょうど良かった

少し短かった

短かった

その他

次回も参加
していただ
けますか？

0 2 4 6 8 10 12 14 16 18 20 22 24

未記入

参加したい

どちらともいえな

い

参加しない

その他

その他・・・議会からの報告をもう少ししてほしかった。

その他・・・同一時間でwebでも参加できれば参加し

たい。



≪問９≫ 性別 年齢 学区

男 60代 未記入

男 50代 東

男 50代 猿

男 60代 来

男 60代 猿

男 50代 八

男 60代 南

男 40代
市外

（東京）

皆様、お疲れ様でした。オンライン開催ということもあり、気軽に参加させていただ

きました。参加者の皆様のご意見も直接伺うことができ、大変有意義でありまし

た。音声が聞き取りにくい場面もありましたが、今後とも是非オンライン参加も継

続していただき、拝聴させていただきたいと思いますので、どうぞよろしくお願い致し

ます。

質問をチャット方式で実施する方法に少し不安があったが、入力が出来てご回

答をいただき安心しました。チャットですが、進行中に入力出来るので、意見とし

て出しやすかったです。私のＰＣでは、途中で２回ほどインターネットが不安定に

なりました。

２部で質問事項をお願いしますとなりましたが、議会報告会の案内に本日の報

告書が掲載されていたので、参加者に事前準備として一読くださいとお願いして

もいいと思います。

３部署の報告がありましたが、特に統一したフォーマット作成は無いのでですか。

会場の大スクリーンではあまり気になりませんが、ＰＣ画面で見やすいフォーマット

等を

ご検討いただけますでしょうか。本日の開催スケジュールについては良かったと思い

ます。

事前準備で接続テストができたのでいろいろと参考になりました。システム関係で

すが、アプリの事前ダウンロードではセキュリティ対策で迷いがありました。結果的

には、参加用ＵＲＬが容易でした。開催中の音声が不安定な時もありました

が、ＬＩＶＥ感があり満足しております。より良いＬＩＶＥになるよう、今後もご

対応をお願い致します。

第一部は、ていねいに要点をしぼった委員会の報告をいただき、議会で審議され

た内容の全体像がわかりました。

第二部は、テンポのよい進行で、チャットへの書き込みや質問についても、参加

者にも内容がわかるようにていねいに扱っていただき、とてもわかりやすかったです。

１．途中で音声不具合もありましたが、初めてにしては思ったより早く回復され

たと思います。

２．視聴者が50人位でした。最近の報告会には参加してないのですが、対面

と比べてどうだったのでしょうか？新聞にも出たしもう少し多いとよかったという感想

です。

３．上記高校生議会は傍聴できるのでしょうか？

お疲れさまでした。

内容

Zoomでの開催お疲れさまでした。音声などの不具合はありましたが、全体的に

は公民館での開催の報告会と比較して、遜色ないものと感じました。

コロナの問題は多文化共生ではなく危機管理問題です。しっかりと現場を理解し

てください。市議会の責任は重大です。

音声についていろいろ問題はありましたが、概ね良かったと思いました。

面直とこのような形態での併用できればよいのではないかと思います。

季節にもよりますが、時間もこの時間だと参加しやすいです。

ただ、回答が回答になっていないことが多かった気がします。

ズームでの開催、素晴らしいことかと思います。私もそうですが、ズームのほうが参

加しやすい方も多くいらっしゃろうかと思います。これからの取り組みも期待してい

ます。よろしくお願いします。

ご意見
ご感想
ご要望



未記入 40代 名古屋市

女 60代 西

知立市議会さんのご活躍は伺っていましたので、市外のものですが、参加させて

頂きました。初めての試みで、準備も含め、本当に大変だったことと思います。パ

ワポはとても読みやすく、論点が明確だったと思いますし、そのおかげもあって、参

加者も質問もしやすかったかと思いました。

もし可能であれば、配布された資料の中に示される議案概要から、実際の議案

にリンクできるアドレスが貼られているとよりよかったのではないかとも思いました。住

民参加者の中には、傍聴していたり、議会だよりなどしっかり読んでいる人もいると

思いますので。

また、音声トラブルがあって聞きにくかった回答は、発言議員の内容を、その後、

司会が簡単にまとめたりするとよかったかとも思いました。内容が聞き取れなかった

回答がいくつかあったので、オンライン酔いをしたり、オンラインあるあるを知らない

住民は聞いている途中で離脱する可能性があるかと思います。ここまで議会側が

頑張って準備してきたのに、ちょっとしたことで、近づいてきた（議会に関心を持っ

てきた）住民が離れてしまうのはもったいないかと思います。

先日はお疲れ様でした。

私は初めて議会報告会に参加しました。

又、リモートにもなれてないので・・・

声がよく聞こえなくて、ボリュームを最大にしてイヤホンをつけて聞きました。

イヤホンをつけなくても聞こえるようにしてほしいです。

・人によって、しゃべるときに顔を横にむけたりするとその言葉がとんで聞きにくかった

です。

・マスクを通してだったので、しかたがないかもしれません。

・時間はちょうど夕食の時間だったので、私は落ち着かなかったです。

・報告は、読んでいる方の声を画面で追うことになり、あまり頭に残りにくかったで

す。

・議員の皆様、お疲れ様でした。


